

中川根中2年  
渥美美紀

「あんたなんか生まなきやよかつた」。

「う言われます。そして私は思います。親とは何なのだろうと。親は、子が

尊敬する人間の一人であると思いま

す。親も、子はとても大事である存

在だと思います。ですが、それが束

縛となつてあらわれたらどうでしょ

う。あすかの母親、静代は、あすか

や直人に心理的虐待を繰り返してい

ました。「直人くんは、パパとママ

の希望の星なんだからね。すごく期

待しているのよ。」という静代の言

葉にも、棘は含まれています。溢れ

る愛を注いでいるかのように見えま

すが、静代が意識しているのは、直

中川根中3年  
森下崇弘

## ◆不都合な真実

みなさんは、「環境問題」というテーマについて、どのようなことを思い浮かべるでしょうか。日本では最近、暖冬や大型の台風の発生といった異常気象が後を絶ちません。しかも、これは日本だけのことではありません。今世界中で、同じ、いやそれ以上に大変なことが起こっています。この事実を知ったきっかけは、元アメリカ副大統領の著した本、「不都合な真実」を読んだことです。では、アルが言う「不都合な真実」とは何なのか考えました。まずは、「真実」についてです。これは、今まで大きな話題になつていて、地球温暖化が大きなキーワードになります。2004年の8月、アメリカでハリケーン・カトリーナが発生したことを見えていました。このハリケーン

によつて、十数人の命と何十億ドルの損害をもたらす結果となつてしましました。また日本では、同じ年に観測史上初と言われる10個の台風が日本に上陸しました。これらのハリケーンや台風は、温かい海水を吸い込むことで強力なものになります。すなわち、地球温暖化が進むと海水の気温が上がり、これまで以上の猛烈なハリケーン、台風が襲つてくるというのです。僕たちはもう、地球温暖化の影響にさらされているのです。地球温暖化がもたらす影響は、これだけではありません。氷河の消滅による海面の上昇など、さまざまな問題を抱えています。僕たちは必ずその影響を受ける日が来るでしょう。僕は、地球温暖化をなんとしても食い止めなくてはいけないと実感しました。これら地球温暖化の影響は、幻想ではありません。まぎれもない「真実」なのです。

僕もプラスチック製品をよく買います。どうすれば今の生活を維持したまま地球温暖化をストップできるのか。僕は、まず地球温暖化の事実についてよく知つてほしいと思います。僕たち人類は、便利さを求めてさまざまな物を発明してきました。特に、自動車、プラスチッ

ク製品は僕たちの生活を大きく変え、今ではどの家庭にもあると思います。しかし、生活の便利さを求めるすぎた結果、僕たちは地球に悪影響をおよぼしているのです。自動車の燃料やプラスチック製品の原料は石油からできているので、僕たちがそれを買うことで資源を使い、最終的には燃やされ二酸化炭素となつてきます。だからといって、これらの製品を作らなくなると、僕たちの生活はとても不便なものになつてしまします。便利を求めると地球温暖化につながる。地球温暖化を止めようとすると生活が不便になる。これがこそが「不都合」であり、なかなか地球温暖化を止められない原因なのです。

アル・ゴアは、この本の最後に次のように言葉を残しています。  
「将来を守るために、私たちも一度立ち上がるねばならない。」

今、地球上で地球温暖化がとても深刻な問題となつています。この「真実」からは逃れられません。明日からでもいいです。できることを少しずつやっていきましょう。一人

人が力を合わせることで大きな力となります。そして、この「不都合な真実」がない社会を創つていけらいいと思います。

ちに出会えたことで、だんだん明るくなつていきました。そしてその中で、あすかは強く生きることや命の尊さを伝えることができました。これはあすかにとつても、友だちにとつても、心に残つたことだと思想いました。あすかの言動は、人々に様々な影響を与えてきました。転校先の学校で起つていたとても酷いじめに反発し、抗議をしてクラスを一つにしました。そして、あすかを邪険に罵られた静代にも、自分の思いをぶつけました。あすかは本当に強いの言葉に触発され、直人は自分の道を歩き始めます。静代の固くて狭い価値観は、新しい世界に飛び出した子どもたちと上司によつて粉砕されています。人と人と関わつて、いくつもの殻を破り大きく成長していくのだと思ひます。互いの存在を生かし合つて、豊かな社会にしていくべきだと思います。私の存在を生かせばどんなにいいことでしょう。忘れてはならないのは、すべての命が恵みであることだと思います。私たちの命もまた、尊い恵みなのです。あすかは、私に強く生きることを教えてくれました。初めは暗かつたあすかを見守る優しい祖父母でした

が、早世した長女春野の看病に気を取られ、静代の思いを汲み取ることでできませんでした。家族の誕生の木がある庭にも、静代の木はあります。子どもの、親の言いなりに切るのは、自立するために必要な選択だつたと思います。

静代があすかに投げつける「生まれたなきやよかつた」「消せるのは声だけ?姿も消してみたらどうなの」。という言葉は、毒のついた棘だと思います。子どもは、親の言いなりにう言われます。そして私は思います。親とは何なのだろうと。親は、子が尊敬する人間の一人であると思いません。親も、子はとても大事である存在だと思います。ですが、それが東縛となつてあらわれたらどうでしょう。あすかの母親、静代は、あすかや直人に心理的虐待を繰り返していました。「直人くんは、パパとママの希望の星なんだからね。すごく期待しているのよ。」という静代の言葉にも、棘は含まれています。溢れる愛を注いでいるかのように見えますが、静代が意識しているのは、直